

# INE, piedra angular de la democracia, señala EU

Departamento de Estado de Estados Unidos se pronuncia sobre las protestas de la sociedad civil en defensa del Instituto Nacional Electoral que se realizaron el domingo pasado en México

El Departamento de Estado de Estados Unidos se pronunció sobre las protestas de la sociedad civil en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) que se realizaron el domingo pasado en varias ciudades de la República Mexicana y afirmó que instituciones como esa son "una piedra angular de la democracia".

En su conferencia de prensa diaria, Vedant Patel, vocero del Departamento de Estado, dijo que "estamos al tanto de las protestas para no tocar al Instituto Nacional Electoral que tuvieron lugar a lo largo de México este fin de semana".

Añadió: "Nuestro punto de vista es que instituciones independientes, libres de influencia política, son una piedra angular de la democracia".

El funcionario estadounidense subrayó que "las instituciones electorales no partidistas, en particular aseguran que todas las voces sean escuchadas y son fundamentales en los procesos democráticos".

Hasta ahora, el gobierno de EU había evitado pronunciarse

sobre este asunto y, en general, sobre cualquier tema delicado relacionado con México, clave para el control del flujo de migrantes indocumentados y de drogas a su territorio.

Sin embargo, esta vez rompió el silencio. Las declaraciones de Patel se producen en medio del debate generado por la reforma electoral que impulsa el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que incluye la reducción del número de diputados y senadores, la disminución del financiamiento a los partidos políticos, así como la disminución de minutos promocionales a los mismos en los medios.

El INE se convertiría en INEC (Instituto Nacional Electoral y de Consultas) y sus miembros, así como los del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) serían propuestos por los tres poderes de la Unión y elegidos por voto popular, en elecciones abiertas. Además, se utilizaría el voto electrónico.

Estados Unidos no es el único país que se ha manifestado en favor del INE. A principios

## AUTORIDADES DE LA UNIÓN AMERICANA ROMPEN EL SILENCIO

Las instituciones electorales no partidistas, en particular, aseguran que todas las voces sean escuchadas y son fundamentales en los procesos democráticos, señalan autoridades de EU.



Vedant Patel, vocero del Departamento de Estado estadounidense, habló en su conferencia de prensa diaria sobre las protestas contra la reforma electoral que propone el Presidente mexicano.

### VEDANT PATEL

Vocero del Departamento de Estado de EU

"Estamos al tanto de las protestas para no tocar al INE que tuvieron lugar a lo largo de México este fin de semana"

"Nuestro punto de vista es que instituciones independientes [como el Instituto Nacional Electoral], libres de influencia política, son una piedra angular de la democracia"

de este mes, el Tribunal Supremo de Elecciones de la República de Costa Rica entregó al INE el premio Cátedra de la Democracia, por "la defensa y los aportes a la democracia en el mundo, la confianza en la ciudadanía y por hacer valer los derechos político-electorales

de las y los mexicanos", informó el INE.

En octubre pasado, la Comisión Europea para la Democracia por el Derecho, mejor conocida como Comisión de Venecia, alertó que la reforma electoral propuesta por López Obrador no garantiza la independencia e im-

parcialidad en las votaciones, por lo que "no se apega a los estándares internacionales y las mejores prácticas en materia electoral, que prescriben que debe haber una representación equilibrada de las diferentes fuerzas políticas en los órganos de dirección electoral". ● Redacción

## EU califica al INE de piedra angular de la democracia

El Departamento de Estado de Estados Unidos respaldó al Instituto Nacional Electoral (INE) al asegurar que las instituciones electorales libres son “piedra angular” de la democracia.

El gobierno del presidente Joe Biden tomó nota de las marchas del domingo en contra de la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para reformar al INE, y aseguró estar a favor de instituciones electorales independientes.

“Estamos al tanto de las protestas para no tocar al Instituto Nacional Electoral que tuvieron lugar a lo largo de México este fin de semana y nuestro punto de vista es que instituciones independientes, libres de influencia política son una piedra angular de la democracia”, dijo Vedant Patel, vocero del Departamento.

“Las instituciones electorales no partidistas en particular aseguran que todas las voces sean escuchadas y son fundamentales en los procesos democráticos”, añadió.

Esta es la primera reacción de Estados Unidos respecto a la marcha del domingo pasado, donde participaron miles de ciudadanos en más de 60 ciudades contra la reforma electoral del presidente López Obrador.

Mientras, el primer mandatario denostó la marcha un día después de su realización; la calificó como un “strip-tease político del conservadurismo” y dijo que los asistentes están en contra de la cuarta transformación; además consideró que si la marcha hubiera llegado a la Plaza de la Constitución, no hubieran llenado ni la mitad. / 24 HORAS